



Dirección

Redacción y

Administración

C. SOTELO, 9

Rutas

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL



Fundado por la

J. M. de A. C.

y editado

por O. A. R.

Precio: 1 Pta.

Año VII

Alcalá de Guadaira, 13 de Enero de 1952.—Segunda época

Núm. 72

Más de mil personas han sido socorridas en la campaña de Navidad.

Algunos datos anticipados

Con objeto de que nuestros lectores puedan tener una idea aproximada de lo que ha sido la Campaña de Navidad, realizada por las diversas Corporaciones, Asociaciones e Instituciones locales, publicamos unos datos que reflejan con exactitud el movimiento de los últimos días. Dificil ha sido esta vez la labor del periodista, porque las diversas personas interrogadas tratan con evidente modestia de disimular su propia tarea; pero he aquí entresacados los principales datos:

AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD

Su aportación: 225 prendas de niño, 250 mantas, 20 canastillas, 50 toquillas y 10 monos. Todo ello distribuido por el propio Ayuntamiento, Auxilio Social, Conferencias de San Vicente (señoras y caballeros) y reverendos señores curas párrocos.

CONFERENCIA DE SAN VICENTE (Caballeros)

A cada uno de sus diecisiete acogidos: medio kilo de garbanzos, un kilo de azúcar, medio kilo de carne y una manta.
A 35 pobres más: una manta y otros socorros en especies.

CONFERENCIA DE SAN VICENTE (Señoras)

A cada una de sus veintiséis acogidas: medio litro de leche y medio kilo de azúcar.
A 150 pobres más: Distribución de 20 abrigos, 19 vestidos de señora, 9 mantones, 11 toquillas, mantas y prendas varias.

SECRETARIADO DE CARIDAD (Parroquia de Santiago)

Recaudación íntegra de la última decena de diciembre 1951: total pesetas. 708'05, y se dedica íntegramente para costear un tratamiento de estreptomycin a una enferma, madre de dos niños pequeños.

JUVENTUD MASCULINA DE ACCION CATOLICA

Ha socorrido a unos 50 necesitados.
Ingresos: 2.000 pesetas en metálico, dedicadas a la adquisición de mantas, monos, pantalones, jerseys y cobertores; y distribución entre otros 50 necesitados de 30 jerseys, dos trajes completos, doce pantalones, seis americanas, nueve chaletos, tres monos, 6 camisones, doce prendas interiores, veinte pares de zapatos, veinticinco pares de calcetines y doce pares de alpargatas.

SECCION FEMENINA DE FET Y DE LAS JONS

150 mantas, para otros tantos acogidos; 20 canastillas confeccionadas por este Organismo, donadas por el señor Alcalde de esta ciudad; y 3.000 pesetas en tela blanca, mantas y canastillas, para 56 acogidos a "Divulgación", donadas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia.

JUVENTUD FEMENINA DE ACCION CATOLICA

Quince canastillas completas, para otros tantos niños pequeños; repartos de prendas, alimentos y medicinas en general.

Aun quedaría por reseñar lo distribuido por algunas Hermandades de Penitencia y Asociaciones de que carecemos de información. Sin embargo, nuestros lectores pueden tener una idea de cuanto se ha hecho en este sentido caritativo y humano.

RAZON DE SER

Porque teníamos una misión salimos a la luz, y porque salimos a la luz seguimos sin vacilaciones, cara a la mañana, la tarea que hemos comenzado.

Cristo nos ha llamado, y hémos aquí que respondiendo a su llamada estamos dispuestos a seguir el camino que sus legítimos representantes nos señalan. Tenemos una misión: recristianizar a la sociedad y la llevaremos a cabo. O se está con Dios o se está contra Dios. Y en estas cuestiones no se admiten posiciones intermedias o poco definidas, sino que hay que seguirle sin reparos ni de tiempo ni de circunstancias.

El que no sea capaz de vencerse a sí mismo, de arrojar el lastre y los respetos humanos, el que no venga, el que vacile, ha levantado su bandera frente a Dios.

Luchamos por y para la juventud. Porque tantos jóvenes no quemen sus mejores años, que jamás recobrarán, entre los garitos, los naipes y tanto podredumbre como andan por ahí, en una vida vacía, sin fe y sin ilusiones. Cristo les dará ambas cosas: fe e ideales: la fe de Cristo y los ideales del apostolado.

Queremos que trabajen y que descansan y que se solacen, pero pensando en Dios.

Queremos que caiga sobre ellos la semilla del divino Sembrador, y que fertilice en sus corazones, a los que queremos llegar por Él, lo mismo si se hallan en una cueva del castillo, que en los salones elegantes de la ciudad.

Queremos crear y que crean. Queremos que el malo sea bueno, y que el bueno sea mejor.

Y para todo esto, he aquí nuestras poderosas armas: la oración, el trabajo y el sacrificio.

Somos los jóvenes de Acción Católica.

Nosotros, por Cristo, adelante!

NUUESTRA MAXIMA SEMANAL

No hay más que dos razas de hombres: la de los que prestan y la de los que piden prestado.

C. Hamel.

José María Gutiérrez de Alba

En la revista "1866 y 1867", el rigor de González Bravo cerró el paso a las alusiones políticas y nada pudo decir de la sublevación militar del 3 de enero, en Ocaña y Aranjuez, ni de la abortada el 22 de junio, que costó el poder a O'Donnell, ni de las Insurrecciones en Cataluña y Aragón, ni de la creación de la Guardia rural, ni del destierro de los generales, y de Montpensier, y sólo al abrir una válvula a su entusiasmo por la jornada del Callao, exclama al final de la obra:

¡El porvenir de España
nadie puede eclipsar!
¡La santa Providencia
por él velando está!

Verdad profundísima y evidente, porque si no velaran por él más que los españoles... Tomó parte activa en los movimientos políticos que precedieron a la revolución de 1868, cuyo programa redactó e impuso la Junta revolucionaria de Sevilla, y constituyó el Gobierno de regencia, aceptó desde 1873 a 1874 en ultramar una misión confidencial, de la que acaso por su condición oficiosa, no he hallado rastro en el Archivo del Ministerio del Estado. El feliz desempeño de su difícil cometido dejó expedita la vía por el tratado que en 16 de abril de 1879 se celebró en Caracas entre la República de Colombia, firmando por la primera, don Dionisio Roberts, y por la segunda, don José Borda.

Creó en 1879 un periódico titulado el "Cachaco", nombre que se aplica en América Central a los esclavos de modas. Esta publicación, dirigida y redactada por él sólo, halló en el público colombiano favorable acogida, así como la representación de algunas de sus creaciones teatrales le valieron el aplauso y envidiable notoriedad.

Compuso una Cartilla agraria, y el Gobierno de Colombia le confió la dirección del Instituto Agrícola, llamado de Santander, en Bogotá la hermosa capital, que recordó a su fundadora la histórica Santafé, así como en las márgenes del Funza creyó escuchar las misteriosas confidencias del legendario Genil.

Su íntima amistad con un importante político bogotano en aquella agitada etapa de revueltas y golpes de Estado que afligió a la República, le suscitó sanas persecuciones. Para sustraerse a ellas, abandonó Colombia y visitó algunos Estados de la gran Confederación norteamericana, si bien no prolongó su estancia en los Estados Unidos.

Volvió a España en el año 1885 después de quince de no interrumpida ausencia de la Madre Patria y, tan pobre de dinero como opulento de desengaños, con el cuerpo encorvado y el alma siempre niña, buscó asilo en el pueblo donde rodó su cuna, repitiendo acaso los versos de don Alberto Lista:
¡Dichoso aquel que no ha visto
Más cielo que el de su patria!

Mario Méndez Bejarano.

7 DIAS
en ALCALÁ



VIAJEROS

Ha regresado a Aranjuez, después de pasar las fiestas de Navidad con sus familiares, don José Izquierdo Díez, acompañado de su distinguida esposa e hijos, ella de soltera Lola Bocanegra Romero.

Habiendo pasado una larga temporada con sus padres y hermanos, ha regresado a Huelva, la distinguida señora María Luisa Bulnes de Belda, a quien acompaña su hija María del Carmen.

Han marchado a Granada, con el fin de continuar sus estudios, nuestros queridos amigos, Paulino García Donas y Antonio Gaviño Miura.

Regresó a Madrid, tras su estancia en esta, don Enrique Zamora Ramos, para continuar sus estudios de música.

Habiendo pasado las fiestas de Navidad y Año Nuevo con sus familiares, ha regresado a Madrid, don José Cano Miñano acompañado de su distinguida esposa, ella de soltera María del Carmen Bulnes.

Con el fin de continuar sus estudios de Bachillerato, se reintegraron al Colegio salesiano de Utrera, nuestros amigos Alfredo Galindo Bozada, Pedro Rodríguez Galindo, Luis Racero Cortón, Francisco López Ramos, Jesús Hernández Ruiz, Pedro Gutiérrez Gómez y Angel Traverso Arocha.

Regresaron de Sevilla, después de pasar con sus familiares las fiestas de Año Nuevo y Reyes, las simpáticas señoritas, Rosario y Lola del Trigo Núñez.

Marchó a Madrid, para pasar una temporada con sus familiares la encantadora señorita Consuelo La Casa Peñalver.

Para Canarias ha salido nuestro amigo don Luis Álvarez Selma, con el propósito de continuar sus estudios en la Escuela de Peritos Anarejados.

NECROLOGICAS

Entregó su alma a Dios, después de larga enfermedad, la señora doña Juana Roales Gómez. A sus familiares, en especial al teniente de alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento, don José María, enviamos nuestro pésame más sincero.

El pasado martes, tuvo lugar el sepelio de don José Granada Morón, ex-alcalde de esta ciudad, constituyendo el fúnebre acto una numerosa manifestación de duelo. A su viuda, doña Ana Álvarez de Alba y demás familiares, nuestra más sentida condolencia. A los lectores de RUTAS pedimos una oración por sus almas.

EL DESCANSO DOMINICAL

Intentamos en estas modestas líneas que sólo tienen el carácter de prólogo, esbozar la importancia del descanso. Y hablo de "prólogo" y de "esbozar" porque lo que pretendo es iniciar una nueva campaña, toda vez que tras este se han de secudar algunos artículos de personas autorizadas en la materia, que nos demostrarán con sus argumentos, desde distintos puntos de vista, la necesidad de respetarlo.

Hemos de hacer constar que con ello queremos satisfacer la petición que reiteradamente se nos ha hecho de tratar esta cuestión, habiendo sido la última la de Juan María Alvertos Díaz, en su carta, que oportunamente se publicó en estas columnas y a la que nos complacemos en dar cumplida contestación.

Desde el punto de vista fisiológico, es necesario el descanso para evitar un quebrantamiento físico y además, para adquirir energías nuevas que poder emplear en lo sucesivo, porque si bien es verdad que el fruto de un trabajo va en proporción directa con el esfuerzo realizado, es indiscutible que el esfuerzo humano tiene un límite medio determinado, traspasado el cual, el rendimiento de una persona no va en aumento, sino que por el contrario permanece constante o decrece, pudiendo sobrevenir ese quebrantamiento físico a que antes aludía lo cual acarrea funestas consecuencias económicas en el individuo, en la familia y en la sociedad.

Desde el punto de vista legal se ha dictado una "Legislación del descanso dominical", cuyo comentario en forma sumaria será tratado en otra ocasión.

Desde el punto de vista católico puede sustentarse la necesidad del descanso en varios argumentos, entre ellos, en primer lugar, el ejemplo que nos dió Jesucristo descansando el séptimo día, después de los que empleó en la creación del mundo; también en la prohibición del Antiguo Testamento de trabajar los judíos el día del sábado, precepto que se llevaba a la práctica de una manera rígida y curiosa de conocer; pero, sobre todo, porque nosotros como católicos estamos obligados a cumplir todos los Mandamientos y entre los de la Ley de Dios, el tercero dice: "Santificar las fiestas" que traducido prácticamente obliga como mínimo a oír Misa, hacer obras de caridad y abstenerse de trabajar los domingos y días de precepto.

Una vez demostrada la importancia y necesidad del descanso a través de los artículos que se sucederán en los próximos números, pasaremos, en lo sucesivo, a plantear el problema tal como se presenta en nuestra ciudad y expondremos, a nuestro modesto entender, las posibles soluciones para resolverlo.

P.

MANUAL DEL MOTOCICLISTA

por el cuerpo de redactores técnicos de la revista "Motor Cycling" de Londres.

Precio: Pesetas 55.

R. Rodríguez Ojeda C. Sotelo, 9

NOTICIAS DE LA SEMANA

EL PRESUPUESTO

Por conducto no oficial, ni aun oficioso, podemos publicar que el presupuesto del Excmo. Ayuntamiento para el actual año fiscal, asciende a la suma de dos millones novecientas diez mil pesetas. Al no conocer el articulado del mismo en sus estados de ingresos y gastos, no podemos ampliar esta noticia, como hubiera sido nuestro deseo, facilitando los datos que la economía financiera municipal ha previsto para este año que hemos principiado.

NOMBRAMIENTO

Enviamos la más efusiva enhorabuena a nuestro estimado paisano e ilustre letrado, don Juan Moya García, por el señalado triunfo obtenido al ser elegido, con brillantísima votación, para el cargo de tesorero en la nueva Junta de Gobierno del Colegio de Abogados de Sevilla.

El próximo día 17 (D. m.), a las nueve de la noche, tendrá lugar en los estudios de Radio Sevilla (EAJ-5), la actuación en el Concurso de Novelas de la Agrupación alcalaíña "Tontos, esabórios y feos", interpretando a dúo "Franqueza", de Machín.

RUTAS O. A. R.

Hoy domingo, a las 12 y cuarto, continuando nuestro programa de proyecciones, tendrá lugar en nuestro local, Santiago núm. 2 una sesión de "cine", en la que se "pasarán" diversos documentales, cedidos amablemente por la Casa Americana.

ONDAS

CALLE GLORIA

Nos escribe un transeúnte de la citada calle, indicándonos que hagamos presión al Ayuntamiento para que no permitan que en ella arrojen toda clase de basuras, incluso excrementos, o varíen el nombre de ella, denominándola "calle Retrete", en vez de Gloria.

BARRERO

Es una peza cómo se encuentra uno de nuestros paseos que dan acceso a nuestra ciudad; una buena idea sería hacerlo desaparecer adoquinándolo, si es que no hay dinero para su reconstrucción y conservación.

TELEFONOS

Nuevos teléfonos nos instalarán pronto, muy pronto, cuando la Compañía se decida a invertir el capital necesario, a la que podemos asegurarle que mil abonados se consiguen fácilmente en nuestro pueblo.

¡Animo y paciencia, pueblo de Alcalá! en el año 2000, lo podrás instalar.

BUEN DETALLE

Instalado en la parte delantera del carro de basuras que pasa por la calle Calvo Sotelo, existe adherido una estampa torera. ¡Para que digan que la afición se está perdiendo!...

DEPORTES

C. D. ALCALA - NERVION

Esta tarde, a las cuatro y cuarto, contendrán en Santa Lucía, para el Grupo Preferente, en encuentro de la máxima trascendencia, el equipo Nervión, filial del Sevilla y nuestro titular, Club D. Alcalá. Se presentan los sevillanos con una alta moral por su reciente triunfo en Linares, en donde, según nuestras noticias, realizaron un magnífico encuentro. Es el Nervión un equipo formado por jugadores promesas y al que el Sevilla patrocina y protege directamente por el buen venero de jugadores que un club de esta clase puede convertirse. El Alcalá, por el contrario, se nos presenta tras esa derrota de Coria, en la que no cabe oponer ni un pero, porque el equipo naufragó y los ribereños los dominaron durante todo el encuentro dando muestras de neta superioridad. No obstante, la diferencia de puntos en la clasificación no es muy amplia y por lo tanto, el Alcalá seguirá luchando en pos de rehabilitarse, lo que creíamos había empezado con la merecida victoria sobre el Cádiz, hace quince días. Da idea de la importancia de este encuentro, el que el equipo sevillano haya solicitado equipo arbitral neutral, es decir, de un colegio de árbitros andaluz, no sevillano pero pese a ello ya se llevará este trio sus buenos "piropos" si asoman el "plumero", como suele acontecer.

P. R.

ENCUENTROS DE HOY

ALCALÁ-Nervión.
Antequerano-Coria.
Portuense-Martos.
Puerto Real-Peñarroya.
Ecija-Motril.
Constantina-San Juan.
Juventud-Linares.

El encuentro Ubeda-H. Gaditano se ha celebrado anticipadamente, venciendo el primero en Cádiz y Ubeda, por 1-0 y 3-0, respectivamente.

REGIONAL PREFERENTE

Clasificación

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Ubeda	16	13	1	2	46	16	27
Portuense	15	9	2	4	29	20	20
Juventud	16	9	1	6	46	28	19
Motril	15	9	0	6	48	20	18
Martos	15	7	4	4	32	23	18
Antequera	15	8	2	5	24	26	18
Peñarroya	15	7	2	6	34	29	16
Nervión	15	5	5	5	22	26	15
Ecija	15	5	4	6	32	30	14
San Juan	16	6	1	9	38	36	13
Constantina	15	6	0	9	34	40	12
Puerto Real	15	6	1	8	23	29	12
Linares	15	5	1	9	26	39	11
H. Gaditano	16	4	2	10	31	45	10
Coria	15	4	4	7	30	39	10
ALCALA	15	3	2	10	29	56	8

Comenzaron los Campeonatos locales de Fútbol y Baloncesto

ACCION CATOLICA, 3:

FRENTE DE JUVENTUDES, 2.

Comenzó el Campeonato local de fútbol organizado por Rutas O. A. R., con el encuentro Acción Católica-Frente de Juventudes, que concluyó con la victoria del primero por tres tantos a dos. El encuentro fué muy competido, dominando en ambas partes el equipo "católico", que mereció la victoria. Arbitró discretamente Jaén.

Hoy, de resolverse ciertas dificultades de tiempo, se celebrará otro encuentro de este interesante torneo, entre el C. D. Alcalá B, y el Cidón. El encuentro, de celebrarse, comenzará a las dos de la tarde.

ACCION CATOLICA 12, APRENDICES 16

Con el mencionado resultado se dió fin al primer encuentro baloncestista del Campeonato local; en él sólo se vió mucho brío y buena voluntad, pues el juego de calidad brilló por su ausencia.

En el primer tiempo, los Aprendices se mostraron un tanto desconcertados, lo que fué aprovechado por A. Católica, hasta tal punto, que esta parte terminó con un contundente 10-2. La falta de fondo de A. Católica, motivó la victoria de los "azules", los que lograron remontar un tanteo que tan adverso se les presentaba. Destacaron por A. Católica, A. López y Valeriano, y por Aprendices, Américo y Roberto.

SORTEO SEMANAL

En el sorteo correspondiente al pasado día 9, ha sido premiado el suscriptor número 322, don Antonio Cerquera Burgos, soldado del Regimiento de Artillería número 44, destacado en San Andrés (Barcelona); con esta fecha le remitimos el volumen sorteado, "Los cuatro viajes del Almirante y su testamento", por correo certificado, esperando que nos acuse recibo.

El correspondiente al próximo día 16, se titula "Muchachas que trabajan", por Angeles Villarta

VENDEMOS

Chalet magnifico bien situado

300.000 Pesetas

Casa - vivienda barrio ALTO 75.000
» » » BAJO 40.000
» » » ALTO 35.000

LARES Calle C. Sotelo, 9

COMPRA VENTA DE FINCAS



LOMBRIZ

Ni espiral, ni una cinta
huida de la tierra,
en busca de la lluvia.

Sin ojos, retorcida,
mirándome—¿mirándome?—
los pasos y el asombro.

¿Naciste de la hierba?
¿De un polvo que se escapa,
ansiando ser ya vida?

¿O cuevas secretísimas,
oscuros laberintos,
ondulando, le envían?

¿De lodo tú, gusano,
vivo recuerdo mío?
¿Origen de luciérnaga?

¿O eres mensaje, tú,
de ciegos topos grises,
de anhelos sepultados?

Te han de pisar tal vez.

¿Serás un agua aún
que han de beber los pájaros?

CONCHA ZARDAYA.



SALON GUTIERREZ DE ALBA
SIN REMISION.—Ficha técnica: Nacionalidad, norteamericana; productora, Warner Bros; dirección, John Cromwell; protagonistas, Eleanor Parker, Agnes Moorehead y Hope Emerson.
Asunto.—Título original, "Caged". Una muchacha se ve envuelta ingenuamente en un robo, por lo que es recluida en una cárcel de mujeres. Dentro de ella da a luz un niño y que se ve obligada a entregar para su adopción. Su alma, endurecida por este golpe, se deja influir por sus compañeras y al fin sucumbe su voluntad. Sale de la cárcel con más maldad y ocio que al entrar. La interpretación de la primera protagonista es magnífica. Moralidad: Debido a la crudeza del tema se hace preciso que sea vista nada más que por personas que tengan sólido criterio moral.

CINE SAN MATEO

LOLA LA PICONERA.—Ficha técnica: Nacionalidad, española; productora, Cifesa; dirección, Luis Lucía; protagonistas, Juanita Reina, Manuel Luna, Virgilio Texeira y Fernando Noguéras.

Asunto.—Película basada en la novela del mismo título de don José María Pemán, donde se trata la historia de una cantante. Calificación moral: para jóvenes y mayores.

...que con motivo de la festividad de Reyes, todos los años aparecen unos puestos con juguetes en donde papás y mamás adquieren los regalos para los "inocentes" hijos.

...que no está bien el adquirir los juguetes en presencia de las criaturas pequeñas que se "huelen" que los Reyes no "echan" nada, sino las cartas, exhaustas, de sus respectivos papaitos, mamaitas, o tutores legalmente hablando.

...que los puestos que expenden los juguetes no nos importan nada, antes al contrario, es, comercial y financiero aprovechar la fiesta y nada más.

...que la inocencia es una de las cualidades más hermosas de la infancia y es una falta de sus padres el que los niños no sepan lo que saben...

...que a pesar de que los niños saben lo que no deben saber, nosotros sabemos que para que estas fiestas de Reyes fueran más populares, debería aparecer la Cabalgata de Alcalá, como en muchos otros sitios.

...que en Alcalá para fiestas nos las "pintamos" solos y que tanto la Feria, la Velada y muchas más, obtienen un éxito que nos hace pensar que la Cabalgata sería otro más.

...que hay que ir pensando en serio en lo de la Cabalgata aunque al principio la principal dificultad sería la de encontrar tres buenos "Reyes".

...que la idoneidad de estos monarcas sería cosa primordial: el dinero. Bueno, el dinero nos lo agenciáramos mediante una suscripcioncita de esas tan de modas.

...que RUTAS se ofrece para la organización de la Cabalgata, organizando una función teatral o concierto.

...que así también se podrían arbitrar recursos mediante encuentros de fútbol, tómbola, o cosa que se le pareciese.

...que muchas pesetas se quedaron en Sevilla el día de Reyes que pudieron quedarse aquí sin viajar de pie.

...que hay todo un año por delante y nosotros ya hemos encontrado un rey: Baltasar.

LEA USTED

Rutas

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Teatro
Gutiérrez de Alba

PRIMER ACONTECIMIENTO
TEATRAL 1952

JUEVES 17

Unico día de actuación del gran espectáculo de altas variedades, de paso para el — Teatro San Fernando —

"Romance
de Estrellas"

con

Carmen de Veracruz
famosa estrella internacional

ANTONIO M. LINA
última revelación del cante flamenco

MARY CARLOTA
primerísima bailarina conocida de nuestro público

y otras grandes estrellas

«Un programa de primera categoría»

APA Le ofrece el calzado más cómodo y elegante.

Ntra. Sra. del Aguila, 39.-Telf. 112

GARCIA ALCALA y CIA., S. C.

Cosecheros almacenistas y exportadores de aceitunas SEVILLANAS

JULIO LLAMAS GARZO

Suministro general de automóviles, radios y bicicletas

INSTALACIONES FLUORESCENTES

«LLAMA»

Ntra. Sra. del Aguila, 24 Telf. 112

CORREINES

Trapezoidales para industrias

ALARCON

ALCALA DE GUADAIIRA